

Medienmitteilung – Bern, 14. August 2019

FHM-Qualitätspreis: Jetzt anmelden!

Das Rennen um die Innovation Qualité ist eröffnet

«Innovation Qualité» heisst der Preis der Schweizerischen Akademie für Qualität in der Medizin SAQM der FMH. Die SAQM zeichnet damit erfolgreiche praxiserprobte Qualitätsprojekte aus dem Schweizer Gesundheitswesen aus und würdigt engagierte Pionierinnen und Pioniere. Die Innovation Qualité macht das vielfältige Wissen unseres Landes im Bereich Qualität sichtbar, vernetzt die Wegbereiter der medizinischen Qualität und verschafft der Fachdiskussion Impulse für die Zukunft.

Die hohe Qualität des Schweizer Gesundheitswesens hat eine lange Tradition. Es erstaunt deshalb nicht, dass die Schweiz in internationalen Rankings wie dem Euro Health Consumer Index stets Spitzenplätze belegt. Die SAQM der FMH will mit der «Innovation Qualité» diese Erfolgsgeschichte weiterschreiben.

Preise in verschiedenen Themenfeldern

Die Ausschreibung für die «Innovation Qualité» startet heute **14. August und dauert bis zum 9. Dezember 2019** in drei verschiedenen Kategorien:

Der Titel des diesjährigen Themenschwerpunktes lautet «*Feedback als Qualitätsinstrument*» und ist mit 15'000 Franken dotiert. Gesucht sind Projekte, welche die Qualität der Patientenversorgung mit Hilfe von systematischem Feedback weiterentwickelt haben.

In der zweiten Kategorie geht es um die «*Patientensicherheit*», welche ebenfalls mit 15'000 Franken dotiert ist. Die Auszeichnungen in dieser Kategorie verleiht die SAQM gemeinsam mit [Patientensicherheit Schweiz](#). Die beiden Organisationen wollen damit zur Patientensicherheit wie auch zur Prävention vermeidbarer und unerwünschter Ereignisse beitragen.

«*Ärzteorganisationen*» lautet der Titel der dritten Kategorie, die mit einem Preisgeld von 10'000 Franken angesetzt ist. Diese Preiskategorie ist Qualitätsprojekten von Schweizer Berufsorganisationen der Ärzteschaft vorbehalten.

Zweite Vergabe der «Innovation Qualité»

Die «Innovation Qualité» wird alle zwei Jahre verliehen. Die Gewinner stellen ihre Projekte an der Preisverleihung vom 30. April 2020 in Bern einem interessierten Fachpublikum vor und werden mit der Bezeichnung «Gewinner der Innovation Qualité» prämiert. Die ausgezeichneten Qualitätsprojekte werden in der Schweizerischen Ärztezeitung vorgestellt und interessierten Medienschaffenden vorgestellt.

Unabhängige Qualitätsfachleute verschiedener Berufe und Fachrichtungen beurteilen die eingereichten Qualitätsprojekte nach objektiven und transparenten Kriterien.

Weitere Informationen:

www.innovationqualite.ch

[Artikel Schweizerische Ärztezeitung](#)

Auskunft:

Charlotte Schweizer, Leiterin Abteilung Kommunikation
Tel. 031 / 359 11 50, E-Mail: kommunikation@fmh.ch



INNOVATION QUALITÉ

Die ideellen Partner der Innovation Qualité 2020

Bundesamt für Gesundheit BAG • curafutura • EQUAM Stiftung • ErgotherapeutInnen-Verband Schweiz EVS • Faculté de médecine de l'Université de Genève • Föderation Schweizer Psychologinnen und Psychologen FSP • H+ Die Spitäler der Schweiz • Insel Gruppe AG • Medizinische Fakultät der Universität Bern • Nationaler Verein für Qualitätsentwicklung in Spitälern und Kliniken ANQ • Patientenschutz SPO • pharmaSuisse Schweizerischer Apothekerverband • physioswiss • Schweizer Berufsverband der Pflegefachfrauen und Pflegefachmänner SBK • Schweizerische Konferenz der kantonalen Gesundheitsdirektorinnen und -direktoren GDK • Schweizerischer Hebammenverband SHV • Schweizerischer Verband der Berufsorganisationen im Gesundheitswesen SVBG • Schweizerischer Verband der Ernährungsberater/innen SVDE • Schweizerischer Verband der Medizinischen Praxis-Fachpersonen SVA • Spitex Schweiz • Universitätsspital Zürich

Die Schweizerische Akademie für Qualität in der Medizin SAQM

Die Schweizerische Akademie für Qualität in der Medizin SAQM ist die Qualitätsorganisation der Verbindung der Schweizer Ärztinnen und Ärzte FMH. Sie fördert alle Aspekte der ärztlichen Qualitätsarbeit mit Nutzen für Patienten, Angehörige und Ärzte. Die SAQM setzt sich für einen hohen Standard von Qualitätsdaten und -projekten ein und engagiert sich für die verstärkte Verankerung der Qualitätsfragen in der Aus-, Weiter- und Fortbildung von Ärztinnen und Ärzten. Sie unterstützt die Vernetzung von Qualitätsaktivitäten der verschiedenen Fachbereiche, bezieht die Partner im Gesundheitswesen ein und koordiniert Qualitätsfragen auf nationaler Ebene.